



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Président de la République

Question écrite n° 20182

## Texte de la question

M. Gérard Darmanin interroge M. le ministre des affaires étrangères sur le déplacement de François Hollande en Russie. Jeudi 28 février 2013, le Président de la République a effectué un déplacement en Fédération de Russie. Il souhaiterait connaître les objectifs de ce déplacement ainsi que la liste des personnes qu'il y a rencontrées. De même, il lui demande de bien vouloir lui préciser le contenu des échanges ainsi que le bilan de ce déplacement.

## Texte de la réponse

Le déplacement du Président de la République en Fédération de Russie le 28 février 2013, placé sous le signe de l'approfondissement de la relation bilatérale, répondait à une invitation lancée dès le mois de juin par le président Poutine. Le Président était accompagné des ministres des affaires étrangères, de l'intérieur, de la culture et du redressement productif ; d'une délégation de chefs d'entreprises françaises ; du représentant spécial pour la Russie M. Jean-Pierre Chevènement, ainsi que des présidents des groupe d'amitié France-Russie de l'Assemblée nationale et du Sénat. Son programme, dense, a débuté par une interview donnée à la radio indépendante « les Echos de Moscou », suivie d'une rencontre avec les chefs d'entreprise français et des membres de la chambre de commerce franco-russe, puis d'une visite du centre d'ingénierie Airbus et du musée Pouchkine. En amont de la session plénière du déjeuner réunissant l'ensemble des ministres, le Président s'est entretenu en format restreint avec le président Poutine, avec qui il a également donné une conférence de presse. Le déplacement du Président de la République s'est clos par une série de rencontres avec la communauté d'affaires franco-russe, la communauté française à Moscou et la société civile russe. Les échanges avec les autorités russes ont permis d'aborder la coopération bilatérale dans les domaines économique, culturel et humain et les questions internationales. L'accent a été mis plus particulièrement sur la gestion de la crise syrienne et la promotion des investissements croisés. En outre, un certain nombre d'accords ont été signés (caisse des dépôts/RDIF dans le domaine des financements croisés, accord SNCF/CNAM sur la grande vitesse ferroviaire, accord de coopération décentralisée entre la région PACA et la république du Tatarstan, contrat de bail portant sur l'extension du lycée français de Moscou, etc.). De manière générale, l'ensemble des entretiens s'est déroulé dans un climat constructif. Cette visite aura permis d'instaurer un contact personnel solide entre les deux présidents et de lancer un certain nombre de coopérations dont le suivi sera assuré dans les mois à venir.

## Données clés

**Auteur :** [M. Gérard Darmanin](#)

**Circonscription :** Nord (10<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 20182

**Rubrique :** État

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [5 mars 2013](#), page 2356

**Réponse publiée au JO le :** [2 avril 2013](#), page 3516